

EN PLENA CIVILIZACION**Los cinco jinetes del Apocalipsis**

Hoover, el ex presidente de los Estados Unidos, ha modificado el último libro canónico del Nuevo Testamento... El apóstol San Juan, en su revelación del destierro en la isla de Patmos, escribió el Apocalipsis. Vendrían los días del Juicio final. El Mundo, en ese declinar postrero, se desencaría ante la catástrofe horrible, aniquiladora de la humanidad. Para la destrucción del género humano se desataba la visión apocalíptica. Cuatro corceles desbocados, jineteados por el Hambre, la Peste, la Guerra y la Muerte, cabalgarian en los aires entre cárdenos resplandores, lanzándose sobre las muchedumbres espantadas. Las descripciones del misticismo de Palms, con todo el radiante colorido de la revelación apóstólica, fueron captadas por Cornelius en cartones artísticos de asombro. Las quince estampas del artista alemán Dürer son un reflejo pasmoso de horror de la visión de San Juan. Aunque los peligros y otras sectas heréticas se burlaban de la revelación, el Apocalipsis se apoderó del número de los poetas y de la inspiración de los pintores hasta el Renacimiento, en cuya época decayó para el arte. Después han pasado los siglos. La gran guerra galvanizó a las bestias apocalípticas. Ahora, en los Estados Unidos, el ex Jefe de aquel Estado, colérico ante el cuadro de una tendencia de violencia persecutoria contra israelitas y cristianos y de arrasamiento de los actuales pequeños Estados, evoca la revelación del desterrado de Patmos, añadiendo a los cuatro jinetes del Apocalipsis uno más: el de la ideología de la intolerancia totalitaria. No ha dicho Hoover que se haya reproducido la Sociedad-Caballería del Apocalipsis, organizada en Roma hacia el 1694; pero la omisión no impide creer que, como aquélla, esta nueva Sociedad existe, compuesta, al igual de entonces, de locos y criminales dirigida por otro Gabino, el Jefe de la vieja secta. El hecho es que Hoover ha dicho: «Ya están en marcha los cinco jinetes del Apocalipsis. Y la fantasía de los creadores artísticos se dispone a dar plásticidad a las nuevas revelaciones que parecen amenazar con extinguir el género humano, como destruyen la Moral, inspiradora y norma de lo que se quiere destruir.

Con el quinto jinete apocalíptico, no sólo el Mundo desfallece por hambre, se corrompe con la peste, se destruye con la guerra y se extingue con la muerte. Es que también se apaga la lámpara votiva de la tolerancia, que estaba ya encendida para honor y gloria de la especie. Extinguida esa luz, se caería en las tinieblas de los tiempos primitivos por faltar el libre albedrío, la libertad redentora, que es peor que desfallecer por hambre, corromperse por peste, destrazarse por la guerra y acabar por la muerte. El nuevo jinete del Apocalipsis invade la zona exótesa del pensamiento; lo descubre, lo persigue, lo madera, lo anula. Es una tragedia más dolorosa que ninguna otra. Y es la ideología intolerante, explotando fraternidad entre los seres, la que se une a la cuadrilla que conduce el carro de la destrucción.

Alegarian las sectas heréticas del siglo II, para burlarse del Apocalipsis de San Juan, ser la obra de un visionario. No podrían justificar hoy la burla. La realidad no aplaza las revelaciones al Juicio final; las arranca de sí misma, y ante los ojos atónitos de los hombres que vivimos, se provoca el catástrofe apocalíptica. De los cuatro puntos cardinales nos llega el anuncio fatídico. Queda una esperanza: que esta nueva predicción de la Isla de Patmos se encuentre interrumpida por la resolución firme de los que no quieren morir, abdicar ni someterse. Si así lo quieren—cuatro o cinco—, los plañafres corceles apocalípticos habrán de proseguir su loco y desenfrenada carrera hacia el misterio del futuro sin haber logrado realizar su obra de destrucción y aniquilamiento. Mientras, la sociedad civilizada podrá continuar la suya, fecunda y creadora.

JEN UN CAMPO DE REFUGIADOS!**El glorioso poeta español Antonio Machado, honra de la República, muere víctima de la invasión de España**

París, 25.—A consecuencia de los padecimientos sufridos con motivo de la invasión de España y de su penoso exilio, ha fallecido en un campo de refugiados españoles, en las cercanías de Tolouse, el gran poeta español Antonio Machado. La noticia ha producido gran pesar en los círculos intelectuales y en la población francesa.—A. I. M. A.

EN POS DE LA GUERRA MUNDIAL**“¿Está la guerra a la vista?”, dice Goebbels**

Berlín, 25.—Goebbels publica en el «Völkischer Beobachter» un artículo titulado «¿Está la guerra a la vista?», en el que reprocha violentamente a las democracias su excitación belicista, acusándolas de hacer creer que los Estados totalitarios están dispuestos a desencadenar la guerra mundial.

HITLER DICE «NO CONOZCO EL TEMOR, NI LOS VOCIFERADORES NOS MOVERÁN CON SUS AMENAZAS»

Múnich, 25.—Hitler, en un discurso pronunciado con motivo de la fundación de su partido, aludió a la excitación a la guerra, realizada por los voceros extranjeros, y agregó:

«No conozco el temor. Me consideraría indigno de ser el «führer» si lo conociese. Los voceros no nos moverán con sus amenazas; pero si llevasen a los pueblos a la locura de una guerra, no capitularíamos otra vez. El año 1918 no volverá a repetirse.»

RELACIONE INTERNACIONAL PROSIGUE SU VIOLENTA CAMPAÑA CONTRA FRANCIA, INGLATERRA Y LOS ESTADOS UNIDOS

Roma, 25.—La revista oficial

democracias opondrán otra no menor los Estados totalitarios y fuerza contra fuerza fatalmente se llegaría a un conflicto.

DIANO HA LLEGADO A VARSOVIA, DONDE PERMANECERA TRES DIAS

Varsavia, 25.—Ha llegado a esta capital el conde Claro. Permanecerá aquí tres días.

En los círculos polacos se prefiere que el viaje sea la devolución de la visita hecha por el ministro polaco Beck a Roma, y en los mismos círculos se declara que Polonia, amiga de Italia y aliada de Francia, permanece estrictamente neutral en las cuestiones entre esos dos países.

El periódico «Kurier Warszawski» dice que Polonia e Italia, aún deseando mantener relaciones de buena vecindad con Alemania, se han también impedir que ésta adquiera demasiada preponderancia en Europa.

Otras periódicos declaran que se estudia una colaboración económica italiana-polaca contra la invasión alemana en los Balcanes.

BONNET CONFERENCIA CON EL EMBAJADOR SOVIÉTICO

París, 25.—El ministro de Negocios extranjeros, Bonnet, ha recibido hoy al embajador de la U. R. S. S.

Hallegado a Baltimore el hidráulico gigante cuatrimotor

Baltimore, 25.—Ha llegado a esta ciudad, procedente de California, el hidráulico gigante, destinado al servicio transatlántico norteamericano, «Clipper».

Su capitán, Gray, se ha declarado altamente satisfecho del aparato que manda. Dijo que el hidráulico había logrado una velocidad media de 275 kilómetros por hora.

El hidráulico lleva cuatro motores de 1.500 caballos cada uno. Estos motores pueden ser revisados y reparados en pleno vuelo.

El aparato tiene un radio de acción de 6.480 kilómetros.

Nuevos choques en la región de Liu Pien entre tropas japonesas y soviéticas

Kharbin, 25.—Se asegura que se han producido nuevos incidentes de fronteras entre los guardiafronteras japoneses y destacamentos de Caballería soviética.

Se desconoce si se han producido bajas y el número de éstas.

Es la séptima vez que se registran estos hechos, de un mes a esta parte, especialmente en la región de Liu Pien.

Otra lista de judíos que pierden la nacionalidad nazi

Berlín, 25.—El «Monitor Oficial» publica hoy una nueva lista con 199 nombres de personas, judías en su mayoría, a las que se priva de la nacionalidad alemana.

Osorio Tafall, comisario general de Defensa

La circunstancia de ser D. Bibiano F. Osorio-Tafall un profesional del periodismo, cuyos éxitos al frente de «Política» le dieron una acusada personalidad en la Prensa, no cohíbe un tanto para hacer el elogio de quien ha sido elevado a la alta categoría de comisario general de Defensa Nacional; pero ello no obstante para que sefalemos en este joven político virtudes y talentos que le han permitido marcar, en cuantos puestos ha desempeñado, una huella indeleble de su actividad y de su inteligencia.

Bibiano F. Osorio-Tafall, figura destacada de Izquierda Republicana, es un político a la moderna, un hombre que une a sólida cultura el dinamismo que exigen las circunstancias que actualmente vivimos.

De su patria chica, la hermosa Galicia, tiene el tesonero afán y el claro juicio y la iniciativa oportuna. Es un hombre de acometividad voluntariosa y fecunda, y en el Comisariado de Guerra recuerdan todos, con ocasión de la Asamblea recientemente celebrada, un lúcido informe, que expuso extensamente, y cuando ya los asambleistas llevaban más de quince horas de trabajo, tuvo la virtud de llamar poderosamente la atención por su admirable doctrina y por sus interesantes soluciones.

Osorio-Tafall al frente de los Comisariados de mar, tierra y aire dará a éstos toda la eficiencia que los tiempos demandan y que conoce perfectamente el ilustre diputado de Izquierda Republicana y

dudas, pues a la resistencia de las

democracias opondrán otra no menor los Estados totalitarios y fuerza contra fuerza fatalmente se llegaría a un conflicto.

DE FRANCO A MUSSOLINI Un telegrama expresivo

París, 25.—Es una buena prueba de la descarada invasión de Italia en España, con la complicidad y complacencia del «generalísimo» Franco, traidor a su pueblo y a su patria, el siguiente telegrama, que Franco ha dirigido a Mussolini y que ha publicado toda la Prensa italiana:

«Terminada la campaña de Cataluña, y después de haberse celebrado en Barcelona la revista del ejército vencedor, de que formó parte los valerosos legionarios del «duces» y sus gloriosas tropas, el pueblo español ha aclamado a Italia y a su «duque» con gran entusiasmo. Os envío mi saludo.»

El asunto del doctor Martel puede occasionar otra crisis del Gobierno belga

Bruselas, 25.—El asunto Martel, que provocó hace quince días la caída de Spaak y parece ya virtualmente resuelto con el anuncio de una información gubernamental sobre los nuevos hechos reprochados al académico flamenco, vuelve a constituir, con las últimas dificultades surgidas, una seria preocupación, aumentada

por las divergencias entre socialistas y Pierlot en la cuestión de la reducción de gastos y especialmente de los sueldos de los funcionarios.

Se teme que Pierlot sea derrotado al comparecer de nuevo ante el Parlamento y que se produzca una nueva crisis.

El Consejo de ministros estudia el caso del asunto Martel

Bruselas, 25.—Se ha celebrado un Consejo de ministros para examinar la situación creada por la oposición socialista a los proyectos del ministro de Hacienda, en los que se anuncia para el mes de Abril próximo una reducción de los sueldos a los funcionarios y otra disminución, además de aquélla, por la reducción del coste de vida.

El Jefe del Gobierno, Pierlot, se ha declarado de acuerdo con su ministro, y ha dicho que cree que podrá allanar las dificultades antes del martes, es decir, de la votación de la Cámara.

El Consejo se ha ocupado además del proyecto de creación de una Comisión investigadora en el asunto Martel.

Fallece en Berlín el embajador norteamericano Gisper

Berlín, 25.—Esta mañana ha fallecido, a consecuencia de un ataque cardíaco, el encargado de Negocios de los Estados Unidos en Berlín, Sr. Gisper.

LOS MANDOS DE LA REPUBLICA**Don Segismundo Casado**

Nos ofrece la Historia lecciones de saludable escarmiento, y recordando a Balmes, nos parece oportuno el señalar lo centraprediciente que siempre ha resultado el sostener autoridades representativas que tuviesen en centro de si a la opinión pública europea.



Don Segismundo Casado, general jefe del Ejército del Centro

Otra lección muy próxima a nosotros está en la historia de Francia. Los excesos de la Revolución francesa obligaron a los Gobiernos a impedir con mano dura los intentos de renovar en los días modernos las turbulencias de las antiguas Repúblicas. Fué entonces la firme adhesión a las autoridades lo que avivó el que la moral cayese deshecha en ruinas. En nuestras propias guerras carlistas se dirigieron grandes cargos contra ciertos generales isabelinos por no haber impedido desmanes en determinadas situaciones. No podemos, pues, olvidar aquellas consecuencias de debilidades e ineptitudes, y ya que la realidad y la fortuna nos han deparado—nos circunscrimos al actual estado de guerra—autoridades militares aureoladas del máximo prestigio—clenla militar, ponderación política, desinterés y noble amor a la patria—, decidímonos a enterrar definitivamente toda clase de pasiones individuales para situarnos incondicionalmente a su lado, y sean ellas las que en todo momento, cualquier que sea la situación que se produzca, marquen el camino y el ritmo, los cuales no pueden ser otros que los exigidos por el bien y la grandeza de la patria española.

En el espíritu público vibra hoy el nombre de un militar español: D. Segismundo Casado. Todas sus palabras—breves y terminantes, y poco frecuentes sus alocuciones—nacen y están en su corazón.

Pocos hombres se han visto rodeados de una atmósfera de respeto y de admiración como el general Casado. Su sabiduría militar, su carácter serio y concentrado—expresión natural del auténtico genio de la raza—, su estilo de soldado moderno, su historia de olvidadiza, que ha remontado toda política, son virtudes todas ellas que trazan y crean la figura de D. Segismundo Casado.

Aumenta la violencia estudiantil entre nazis y polacos, que puede producir graves cuestiones internacionales

Varsavia, 25.—En Postdam se han celebrado nuevas manifestaciones antilemanas. Los estudiantes rompieron los cristales del Liceo alemán, Schlyer, de una librería alemana y otros comercios de esta nacionalidad.

En Inew, los estudiantes de la Universidad organizaron esta tarde un mitin análogo al celebrado ayer en Varsavia. Terminado el acto, organizaron una manifestación, cuyos componentes daban gritos contra la política de Beck.

El comisario general de Polonia ha expresado personalmente su protesta.

Pressando su simpatía a los estudiantes de Danzig.

Los estudiantes alemanes asaltan las casas de los estudiantes polacos

Danzig, 25.—Varios centenares de estudiantes alemanes han tomado por asalto las casas de los estudiantes polacos al grito de «Barremos la pollita polaca como barrimos la judía». Si los estudiantes polacos han resultado heridos.

Asimismo acordó realizar una visita al jefe del Gobierno para darle cuenta de las resoluciones adoptadas en esta reunión.

DOMINGO 26 DE FEBRERO DE 1939

REDACCION, ADMINISTRACION Y

TALLERES

MADERA, 8

Apartado de Correos 981

Director-Gerente

ANTONIO HERMOSILLA

INFORMES OFICIALES**Sin novedad en los frentes. La aviación facciosa bombardeó Almería**

Parte oficial de guerra de la zona Centro-Sur correspondiente al día 25 de Febrero de 1939, facilitado por la Sección de Información del Estado Mayor del Grupo de Ejércitos:

EJERCITO DE TIERRA.—Sin noticias de interés en todos los frentes.

AVIACION.—Durante la madrugada última, un avión enemigo arrojó algunas bombas sobre la zona portuaria de Almería, sin causar daños ni víctimas.

AL REGRESAR LEON PERARD DE BURGOS

El Consejo de ministros de la República democrática francesa tratará el próximo lunes el problema español en todos sus aspectos

París, 25.—El Sr. Bonnet saldrá esta noche de París para Gouda, donde mañana presidirá un banquete, organizado por la Federación Radical Socialista de dicha localidad.

Estará de regreso el domingo por la noche, disponiéndose a recibir, el lunes, por la mañana, al senador León Perard, que regresa de Burgos.

Bonnet conferenciará también el lunes por la mañana con el jefe del Gobierno para preparar los asuntos del orden del día del Consejo de ministros, señalado para primera hora de la tarde del mismo día. Este Consejo despertó gran interés, y en él los ministros franceses tratarán de los asuntos de España en todos sus aspectos.

SE REUNE EL SUBCOMITE NACIONAL DE LA C. N. T.

Resistencia inquebrantable y fe en la victoria

El general Casado se entrevista con el jefe del Gobierno